

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Vaccin Moderna: troisième phase d'essais cliniques ce lundi 27 juillet

Frédéric Serge LONG (synthèse) Libreville/Gabon

A recherche sur un vaccin anti-Covid 19 donne déjà des résultats encourageants ici et là. À titre d'exemple, le mRNA-1273, développé par l'Institut national de la santé des États-Unis d'Amérique (USA) et l'entreprise de biotechnologies Moderna, passe à sa troisième phase d'essais cliniques ce lundi 27 juillet 2020, avec 30 000 participants.

Le 16 mars dernier, des volontaires avaient reçu la première injection, soit seulement deux mois après le début des recherches en janvier 2020. Un second dosage avait été réalisé 43 jours après l'immunisation initiale. L'étape de ce lundi 27 juillet est la dernière avant la commercialisation. Il faudra attendre encore un peu avant sa présence dans les pharmacies.

Par ailleurs, une société pharmaceutique indonésienne vient d'obtenir l'autorisation de tester, dès le 3 août, le vaccin de la compagnie chinoise Sinovac, selon le site en ligne "Courrier international". Une nouvelle qui a soulevé l'enthousiasme du président Joko Widodo.

On apprend également qu'un autre vaccin, développé par l'université d'Oxford en Angleterre, semble sûr et déclenche une réponse immunitaire. Des essais impliquant 1 077 personnes ont montré que l'injection a conduit à la fabrication d'anticorps et de lymphocytes T capables de combattre le coronavirus. Les résultats sont très prometteurs, mais il est encore trop tôt pour savoir si cela suffit à offrir une protection et des essais de plus grande envergure sont en cours. Mais d'ores et déjà, le Royaume-Uni a commandé 100 millions de doses



Actuellement en essai clinique, le mRNA-1273 de Moderna sera mis à l'épreuve chez 30 000 personnes dès fin juillet.

L'OMS " inquiète " de la résurgence du Covid-19 en Europe

Cherolle MISSOUKI Libreville/Gabon

'ACCELERATION de la propagation du Co-✓ vid-19 se poursuit à travers le monde avec plus de 15 millions de personnes infectées et près de 635 000 morts, selon les derniers chiffres communiqués hier par l'université Johns-Hopkins. Avec plus de 3 millions de cas et 207 118 morts recensés hier en Europe, la branche européenne de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) s'est dite " inquiète " de la résurgence du Covid-19 dans certains pays du vieux continent. " Nous devons rester réactifs et lever les restrictions avec attention. Là où les nouveaux foyers apparaissent, ils doivent être contrôlés avec des interventions rapides et ciblées, notamment une détection rapide des cas, de l'isolement, du traçage et des quarantaines ", a déclaré

hier vendredi une porte-parole de l'OMS Europe à nos confrères de l'Agence France Presse (AFP). " Si la situation l'exige, la réintroduction de mesures plus strictes et ciblées, avec l'engagement total des populations, peut être nécessaire ", a insisté l'agence onusienne, avertissant contre le retour d'une situation qui pousserait de nouveau les systèmes de santé " à leur limite ". Pays le plus touché au monde par le Covid-19, les États-Unis viennent de franchir la barre des 4 millions de cas officiels et 1 million de contaminations ont été enregistrées en seulement deux semaines. Depuis une dizaine de jours, le nombre d'infections au Covid-19 enregistrées quotidiennement est supérieur à 60 000 et a même atteint le 23 juillet, 76 500, pour 1 225 morts supplémentaires. Faisant passer le total à plus de 144 000 décès dans la première puissance mondiale.

Plus de 500 décès en 24 heures en Afrique du Sud et les hôpitaux malgaches submergés

Libreville/Gabon

A pandémie de nouveau coronavirus (Covid-19) **⊿**poursuit sa progression en Afrique qui comptabilisait hier, vendredi 24 juillet, 790 344 cas et 16702 décès, selon un bilan établi par l'Agence France Presse (AFP) à partir de sources officielles.

En Afrique australe et de l'Est, le nombre quotidien de tests positifs au Covid-19 ne cesse d'augmenter depuis début juillet. Figurant désormais parmi les cinq pays au monde les plus touchés par la pandémie de coronavirus en termes de cas confirmés, l'Afrique du Sud, qui compte à ce jour 5 940 décès au total pour 394 948 cas, a enregistré jeudi un nombre record de décès en 24 heures avec 572 décès. Des chiffres jamais atteints en Afrique depuis le dé-



Les écoles sud-africaines vont de nouveau être fermées pour une durée d'un mois.

but de la pandémie. Le président sud-africain, Cyril Ramaphosa, a annoncé jeudi la fermeture des écoles publiques pour une période d'un mois.

En seulement un mois, le nombre de cas confirmés depuis le début de la pandémie à Madagascar a été multiplié par cinq. Avec 8 162 cas et 69 décès recensés jeudi dernier, les hôpitaux de la capitale Antananarivo sont débordés et ne reçoivent plus que des cas graves, faute de place et de matériel.

Dans une lettre datée de lundi aux "agences et institutions partenaires du développement sanitaire", le ministère malgache de la Santé a fait une "requête urgente pour l'appui à la lutte" contre le Covid-19.